
егодня, 26 апреля, откли
каясь на призыв ЮНЕСКО, 
в более чем 500 городах 40 

стран состоятся колокольные 
концерты памяти жертв черно- 
быльской катастрофы. В 12 ча
сов дня по местному времени все 
церкви Украины, России, Белару
си присоединятся к скорбному

концерту планеты. Впервые за
звенят колокола во многих горо
дах мира.

—  Эта акция —  дань памяти 
и уважения тем, кто принимал 
участие в ликвидации последст
вий катастрофы, — сказал коор
динатор программы “ЮНЕСКО- 
ЧЕРНОБЫЛЬ ” Бруно Лефевр.

26 апреля. Что значит 
эта дата для работников 
ЧАЭС, жителей города? На 
этот вопрос корреспонден
ту "НЧ" отвечают:

Н.М. ЛУГОВСКОЙ.
работник объекта “Укры

тие”:
— 26 апреля оценивают 

по-разному. У каждого свои 
критерии, взгляды. Я счи
таю, что это начало рожде
ния объекта "Укрытие” над 
4-м блоком.

Л.В. КЛИМОВА,
председатель профкома 

неработающих пенсионеров, 
участник ликвидации пос
ледствий аварии на ЧАЭС:

— Это день памяти. Он 
заставляет еще и еще раз 
возвратиться к тем событи
ям, проанализировать и оце
нить их, взвесить на весах 
человеческих ценностей. 
Люди по-настоящему про
явили тогда массовый геро
изм и выдержку, стойкость и 
умение сплотиться для вы
полнения очень трудного за
дания.

Истекло целое десятиле
тие. Но память жива. В ту 
весну много женщин Припя
ти собирались стать матеря- 
ми. Сейчас воспитывают 
сыновей и дочерей — ровес
ников саркофага. Естествен
но их желание встретиться, 
пообщаться, мысленно воз
вратиться в тот цветущий ап
рель.

Не было традиционного 
выпускного бала у десяти
классников общеобразова

тельных школ города Припяти. 
Повзрослели юноши и девушки. 
Они тоже изъявили желание 
встретиться. Что и говорить, 
есть у бывших припятчан мно
го общего, и они хотят поделить
ся им друг с другом.

Я назвала лишь отдельные 
мероприятия, в организации ко
торых принимал участие наш 
профком. Не обошли, безуслов
но, вниманием семьи, потеряв
шие кормильца, ликвидаторов- 
пенсионеров, оказавшихся, в 
силу определенных причинив 
ущербном положении.

А.Т. ПОПОВ,
начальник КТО:
— 26 апреля — большой 

урок для всех. Ко всему следу- 
ет относиться с большой ответ= 
ственностью, осторожностью. 
Атомная энергетика не исключе
ние.

То, что случилось, должны 
были в той или иной мере смо
делировать, учесть. прядупре- 
дить.

Почему авария произошла 
именно здесь? Наверное, срабо 
тала психология самоуспокое- 
ния и самоуверенности, жела
ния быть всегда впереди, луч
ше всех, иметь выше других по* 
казатели. В общем, неплохие 
стремления, но ведь нельзя лю
бой ценой этого достигать. По* 
лезно почаще оглядываться на̂  
зад, анализировать, взвеши
вать каждое действие, каждый 
шаг, всевозможные ситуации.

Б.Л. КУЦЕНКО.
начальник ЦЦP:
— В тот день работал за 

тысячу километров от Чернобы

ля. Свидетелем тех событий 
не был. Но то, что рассказы
вают и читал в периодичес
кой прессе, вызывает двой
ственное чувство. С одной 
стороны проявились такие 
человеческие качества как 
мудрость, смелость, отвага, 
сила воли, С другой — прямо 
противоположные.

26 апреля, как отмечают 
ветераны ЧАЭС, ликвидато
ры, очень зримо разделило 
на определенное время всех 
по моральным критериям. В 
сознании многих, к сожале
нию, вдруг исчезли челове
ческие ценности, о которых к 
тому времени твердили поч
ти 70 долгих лет. В отдель
ных регионах страны чуть ли 
не прокаженными считали 
тех, кого эвакуировали из 
зоны радиоактивного загряз 
нения. Легко представить, хак 
чувствовали себя потерпев
шие.

Роберт ГЕЙЛ,
хирург (США):
— Очень печально го, что 

произошло десять леї назад 
Но жизнь продолжатся, и мы 
должны делать правильные 
выводы, должны жить и ду 
мать о будущем. Сег одня мне 
интересно своими глазами 
увидеть те изменения, кото
рые произошли на ЧАЭС и в 
зоне. С этой цепью мы при 
ехали в Украину с телевиде
нием Лос-Анджелеса и подго
товили программу для сту
дентов и школьников США.

Мне приятно констатиро
вать, что на станции многое 
сделано для безопасной ра
боты.

НА ВАХТЕ -  
СМЕНА 

Юрия НЕРЕТИНА
И С Т О Р И Ю Н Е п е р е п и ш е ш ь

Вчера в Чернигове на Аллее Героев состоялось открытие мемориального знака 
жертвам аварии на Чернобыльской АЭС. В торжественной обстановке знак открыл 
Президент Украины Леонид Кучма. В своем кратком выступлении глава государства 
подчеркнул, что последствия чернобыльской катастрофы можно преодолеть только 
всем миром.

Сегодня в теле
марафоне “Дзвони 
Чорнобиля” было 
ночное включение 
ЧАЭС. На трудовой 
вахте была опера
тивная смена № 3 во 
главе с начальни
ком смены станции 
Юрием Неретиным. 
Несколькими днями 
раньше мы побыва
ли в это же время на 
станции. Нас, журна
листов, приятно 
удивили точные, 
квалифицирован
ные действия пер
сонала. Мы познако
мились с настоящи
ми профессионала
ми своего дела. И 
когда работают та
кие энергетики, все 
скептики могут не 
волноваться за без
опасность Черно
быльской АЭС.

Василий ДИЧЕНКО, 
старший мастер административ

но-хозяйственного отдела

Говорят, время залечи
вает самые тяжелые  
раны. Трудно с этим не 
согласиться. Но ему все 
же неподвластно изме
нить историю, переписать 
по-иному прошедшие со
бытия.

То, что было 26 апреля 
86-го, вспоминаю часто. 
Прошло оно через сердце, 
душу и сознание, вызы
вая какой-то внутренний 
щемящий трепет.

В этом году исполняет
ся двадцатилетие, как 
связан с атомной энерге
тикой. Молодым, полным 
энергии, задора, желания 
приложить свои силы и 
быть полезным обществу 
возвратился домой после 
службы в армии. Особых

проблем с трудоустройст
вом не испытывал. Полес
ский район Киевщины — 
моя родина, а это ведь по 
соседству с Чернобылем. 
По путевке обкома комсо
мола прибыл работать на
чальником штаба на Всесо
юзную ударную комсомо
льскую стройку по строи
тельству ЧАЭС.

Местность здесь была 
болотистая, ходили в рези
новых сапогах. Работали 
много и напряженно. Но это 
никого нисколько не сму
щало, наоборот — приноси
ло какое-то удовольствие, 
прибавляло энергии, стрем- 
ления быстрее завершить 
конкретный объект. Силы 
приумножила и причаст
ность к чему-то большому, 
необычному. Величину его 
ощущаешь только сейчас, с 
высоты прожитых лет. А 
тогда гордостью наполня

лось сердце от причастное- 
ти к закладке первой капсу
лы машзала, введения в 
строй какого-то объекта.

Так, на стройке, незамет
но и прошло шесть лет. В 
1984-м перешел работать 
непосредственно на ЧАЭС.

Трагический апрель и 
последующие месяцы пом
нят и знают многие. И осо
бенно те, кто не отступил 
перед трудностями, ликви
дировал последствия ава
рии. Был в их числе и ав
тор этих строчек. Оценку 
нашей работы дала в то 
время одна из газет, напи
сав, что вместе с Ковален
ко и Юдиным мы “в зону 
входили первыми”.

Трудности отступили. 
Человек, одолев их, вышел 
победителем, показав при 
этом все, на что способен.

Порой меня спрашивают, 
почему не уехал, не изме

нил места жительства, 
как многие?

Да, можно было 
уехать и никто бы не 
осудил. Но нелегко ос
тавлять то, что творил 
своими руками, что орга
нически вошло в жизнь. 
Причем в два захода — 
до и после...

Здесь все знакомо и 
привычно. Чувствуешь  
себя уверенно. Правда, 
очень нелегко привыкать 
к мысли, что города При
пяти, как населенного  
пункта, больше не су
ществует. Был там. Вы
зывает возмущение чело
веческая жестокость, 
варварство, бездушие в 
отношении жилья. Зачем 
разрушать то, что созда
но. Кто знает, может, 
пройдут годы  и это все 
пригодится Ломать про
ще, строить — намного 
тяжелее.

НА ВЕСАХ 
ЧЕЛОВЕЧЕСКИХ ЦЕННОСТЕЙ

О Т К Р Ы Т  м е м о р и а л ь н ы й  з н а к



о решению ООН сегодня, 26 апреля, —  День па
мяти жертв Чернобыля.

Национальная телекомпания Украины  на канале 
УТ-1 п ро во д ит  М еж д ун ар о д н ы й  Т Е Л Е М А Р А Ф О Н  
“ДЗВО НИ ЧОРНОБИЛЯ”. Начался он вчера в 19 часов 
и будет длиться до 19 часов 26 апреля.

Телем араф он сост оит  из р еп о р т а ж е й , ин
тервью, прямого эфира, трансляции “М инуты па
мят и” в Славутиче, включения областных центров 
Украины, материалов, предоставленных телекомпа
ниями Польши, Японии, Швеции, Германии, России, 
Беларуси, государств Прибалтики. Около двух часов 
ночи планируется и прямое включение с ЧАЭС.

ПРАВДУ О ЧАЭС -  
НА ВЕСЬ МИР

Леонид АНСИМОВ, 
вице-президент Ассоциации радиолюбителей 

“Союз Чернобыль”, 
начальник коллективной радиостанции ЧАЭС

к р а д и о м а р а ф о н у ,  
посвященному 10- 
летию аварии на 

Чернобыльской АЭС, гото
вились тщательно. Самое 
главное — получили раз
решение на использова
ние в эфире мемориаль
ных позывных с 24 по 26 
апреля. Именно столько 
времени мы будем рабо
тать, используя свою ра
диостанцию, на базе сред
ней школы № 1. Вместе со 
мной принимают участие в 
радиомарафоне Борис Ба
ранов, Евгений Бондарчук, 
Геннадий Черемисов, Вла
димир Козлов, Андрей Ки- 
вокурцев, Владимир До- 
венко и Ирина Стадничен- 
ко, все работники ЧАЭС. 
Вместе с нами, кстати, дал 

согласие работать опера
тором и бывший специа
лист атомной станции Ан
дрей Глухов, который в на
стоящее время живет и 
трудится в США. Он быв
ший член нашего радио
клуба, сейчас в Славутиче 
в служебной командиров
ке.

Ядро программы со
ставляет радиомарафон. 
Проходить он будет в фор
ме соревнования, которое 
предложили члены Ассо
циации радиолюбителей- 
коротковолновиков — 
участников ликвидации  
последствий аварии. 
Старт марафону будет дан 
в 1 час 24 минуты 26 апре
ля. Вначале — минута мол
чания. Далее прозвучит 
короткое выступление и 
начнутся соревнования, 
которые продлятся до 9 
часов того же дня.

Украина в международ-

ном радиомарафоне будет 
представлена 26 областя
ми, радиостанции которых 
имеют свои индивидуаль
ные позывные. Мы, конеч
но, в Славутиче будем иг
рать основную роль.

Цель марафона — как 
можно шире и объективней 
рассказать всему миру о 
ЧАЭС и Славутиче. Для 
этого имеем соответствую
щие материны. На англий
ском и русском языках по 
телеграфу и телефону опе
раторы их выдадут в эфир.

О проведении марафо
на знают многие коллеги из 
ближнего и дальнего зару
бежья. Они будут выхо
дить на связь с нами и об
ластями Украины. Их зада
ча — совершить максимум 

сеансов связи.
Работа предстоит  

большая. Мы к ней готовы. 
Хотелось бы, конечно, сра
зу узнать результаты. Но, 
к сожалению, итоги будут 
не раньше, чем через три 
месяца — после полной пе
ресылки в наш адрес офи
циальных карточек-под
тверждений связи. Их, ду
маю, будет много.

И последнее. Время до 
и после марафона мы ис
пользуем для предостав
ления более широкой ин
формации своим колле
гам, а через них мировой 
общественности о том, как 
живет и трудится коллек
тив ЧАЭС, его досуге и от
дыхе. Собственно, есть о 
чем рассказать, чтобы да
леко за пределами Украи
ны сложилось правильное 
мнение о нынешнем состо
янии Чернобыльской АЭС.

Александр РОМАНОВ, 
начальник цеха тепловых подземных 

коммуникаций МЖКХ

от и закончился отопительный се
зон. Можно подвести итоги в нашем 
б ольш ом  х о 

зяйстве.
Приятно отме

тить, что за весь про
шедший сезон в ор
ганизации отопления 
и обеспечения водой 
мы ни разу не имели 
срывов. Все аварии 
старались устранить в кратчайшие сро
ки. Все результаты обусловлены отноше
нием людей к работе. В этом положитель
ную роль сыграло и соревнование. Мно
го сил в его организацию и внедрение  
вложила начальник ООТиЗА Л.А. Дудин
ская. Она очень близко контактирует с 
рабочими, выезжая на участки, объясняя 
многие положения.

Соревнование проходит по многим  
показателям. Но одним из главных явля
ется эстетическое состояние рабочих  
мест. В настоящее время полностью за
купили кухонную и мягкую мебель для 
технических мест. Хотим создать такие

РАБОТАЕМ 
БЕЗ СРЫВОВ

условия, чтобы человек, придя на рабо- 
ту, чувствовал полный комфорт.

Завершился первый этап соревнова
ния, в котором участвовали работники 
службы эксплуатации.

Четко видны явные признаки улучше
ния в обслуживании 
заказчиков, поведе
нии людей, в трудо
вой дисциплине.

За март первое 
место по участку  
водоочистны х со
оружений заняла  
смена “Г”. В ее со
ставе — слесарь  

С.Н. Ващенко, машинист С.В. Мостылен- 
ко, оператор В.М. Сердю к, лаборанты  
З.В. Коваленко, Е.А. Федько.

На центральной котельне победите
лем соревнования стала смена “А”. Это 
— А.К. Ромашов, С.Ф. Струк, С.И. Дудко, 
И.М. Соломко, В.В. Недобой, А.В. Кисель, 
Е.В. Стародумова, И.И. Нижник.

По участку канализационных очист
ных сооружений первенство за сменой 
“А ”, в которой трудятся А.И. Терновой, 
А.Э. Моисеенко, Л.Я. Шепет, Н.В. Горше
нина, Т.Б. Колосова, В.В. Воронцова, П.В. 
Белянский, Т.Б. Касьянова, В.В. Мишко.

Пожелаем победителям: так держать, 
не терять трудового энтузиазма!

Владимир АВДОНИН, 
главный инженер 

“Славутичгортелекома”

Наше предприятие напрямую не под
чинено ЧАЭС, но мы по всем направлени
ям своей производственной деятельнос
ти связаны с жизнью и бытом энергети
ков. Естественно, стремимся обеспечить 
услуги на высоком уровне, качественно и 
своевременно.

Сегодняшние заботы атомщиков вол
нуют и нас. Стараемся частично взять их

на себя. Поэтому во время проведения 
Всеукраинского телемарафона телефон
ный разговор по автоматической теле
фонной связи или через службу заказов 
со студией телевидения будет бесплат
ным.

Гортелеком берет на себя все расхо
ды, связанные с озвучиванием меро
приятий ночи памяти, проводимой воз
ле обелиска Героев Чернобы ля. Бес
платно будет предоставлен телеканал  
для прямого включения по Украинско 
му телевидению.

В октябре прошлого года Союз пио
нерских организаций Черниговщины объ
явил конкурс на лучший детский рисунок 
“Тень Чернобыля — в цветах радужных” 
по случаю десятилетия аварии на ЧАЭС. 
В нем приняли участие более 300 детей. 
В областном отделении Украинского фон
да культуры открыта выставка, где пред
ставлено 60 лучших работ. Часть работ эк
спонируется в областной детской библи
отеке им. Н. Островского.

п я т н и ц ы  . .
ПЕРЕНОСЯТСЯ 

НА ВОСКРЕСЕНЬЯ
С целью создания благоприятных 

условий для отдыха трудящихся пос° 
тановлением Кабинета министров Ук
раины для тех, кто трудится по пяти
дневной неделе, рабочие дни перено= 
сятся с 3 мая на 5 мая и с 10 на 12 мая=

ПОМОГИТЕ РЕБЕНКУ
Детские онкогематологи Киевской 

областной больницы научились тво
рить чудо: излечивать от смертельно
го недуга — лейкоза. В этом убеждает 
и первый курс лечения юного славу- 
тичанина Жени Ш арко. Однако, для 
второго блока лечения, для приобре
тения медикаментов необходимо свы
ше 700 миллионов карбованцев.

Можно помочь Жене выжить.и завер
шить курс лечения, если перечислить 
или внести деньги по адресу: 

г. Славутич,
АКБ “Градобанк”

МФО 321284, 
расчетный счет 711203 

Шарко Александру Михайловичу 
(для Жени).

ВЕСНА
Прийшла весна, 

повіяло теплом, 
Навколо вся

природа оживає» 
Славутич зеленіє 

над Дніпром, 
Подивишся —  

і серце завмираЄс 
Продовжуй ще 

пишніше зеленіти 
І милувати серце, 

я прошу! 
Розпустяться в 
нічнім тумані квіти 

Під тиху, ніжну
музику дощу. 

А ндр ій  Л Е О Н Е Н КО , 
у ч е н ь  3 -го  кл а су  

ш коли Лр /.

МІСТО-МРІЯ
Моє життя,

моя надія 
Сплелись з тобою, 

місто-мрія! 
Я —  славутчанка, 

ми —  рідня, 
Ти —  батько, я —

ТВОЄ ДИТЯ'

Мені близький ти, 
рідний, милий, 

Моя душа —
В ТВОЇМ  тепліс

Мільйон разів би
повторила, 

Що ти —  найкращий 
на землі. 

Вже мрія перейшла 
в справдешність, 

Тут все омріяне
—  М0Є„„о

У тебе —  радісна 
прийдешність,

З тобою —  в нас
майбутнє є!

Оля ЩУКИНА,
у ч ен и ц я  S м а с у  

ш коли № З«

РІДНЕ МІСТО
Воно мені 
За пісню І сльозу. 
Воно мені 
За тишу ї за голос. 
Воно мені 
За зранену росу,
Що впала чорною 

отрутою на колос. 
Воно мені 
За кров моїх думок, 
Що кличуть на 

молитву і на прощу,,. 
Воно мені —  

найбільша із тривог 
Воно для мене —  

радість найдорожча! 
Валентина ШЕЛЕСТ, 

у ч ен и ц я  9 класу 
шкали Яр 3.

ЗВОНИТЕ. РАСХОДЫ НАШИ



сит над СИУРом Леонидом Топтуновым, на
чальником смены Александром Акимовым и 
другими ребятами с четвертого блока. Мно
гих из них уже нет в живых... Мертвые сраму 
не имут. Но честь с ними и после смерти. Меж
ду тем они были не виновниками катастро
фы, а ее первыми жертвами, заложниками 
ядерной политики в стране.

Я считаю невозможным для себя излагать 
по доступным мне материалам техническую 
сторону аварии. Это с опаской и оговорками 
делают даже мировые авторитеты. Но обще
признано в научном мире, что уже в 00.28 ми
нут 26 апреля, то есть за 55 минут до катас
трофы, на четвертом реакторе произошли 
важные для безопасности события, реактор 
перешел в нерегламентное положение, при 
котором аварийная защита перестала быть 
гарантом гашения ядерной реакции. Такая 
нештатная ситуация должна была быть пре
дусмотрена конструкторами. Реактор должен 
был заглушиться сам, без вмешательства че
ловека.*

Александр Березин, которому было в то 
время 27 лет, рассказывал, что это заблужде-

аварии. В 1983 году при пуске первого блока 
на Игналинской АЭС и четвертого на Черно
быльской были выявлены недостатки, кото
рые и стали причиной катастрофы в 1986-м 
Тогда же, в 1983-м, Институт атомной энергии 
имени Курчатова официально уведомил об 
этом главного конструктора. Меры приняты 
не были.

1 мая 1986 года в докладной на имя гене
рального секретаря ЦК КПСС авторитетные 
специалисты изложили настоящие причины 
аварии. В конце мая такие же выводы были 
сделаны для ЦК КПСС Институтом Курчатова, 
специалистами Минэнерго.

Все — без ответа. Но принятые в июне на 
высшем уровне меры по повышению безопас
ности АЭС с реакторами РБМК подтвержда
ют: настоящие причины были поняты и при» 
знаны. Однако в докладе на конференции 
МАГАТЭ звучали совершенно иные мотивы — 
виноваты "стрелочники”. Доклад предвари
тельно внимательно изучали в Политбюро...

Логическим завершением этой линии был 
суд над руководителями ЧАЭС. Перед слуша
нием дела генеральная прокуратура подроб-

С Т А Н Ц И Я
ние, будто СИУРы были “приложением' к ав
томатике. Скорее, наоборот. “Управление ре
актором было, в сущности, ручным. Мы не 
отрывались от кнопок, пальцы всегда были 
стерты до крови. Мы сидели за пультом без
отрывно, в адском напряжении”.

Никто по сей день не знает, чю  произош
ло на четвертом блоке, почему оператор на
жал красную кнопку АЗ-5? “Исходным собы
тием аварии явилось нажатие кнопки АЗ-5 в 
условиях, которые сложились в реакторе...”. 
Этот парадоксальный на первый взгляд вы
вод — цитата из доклада комиссии Николая 
Штейнберга, который первым пошел “против 
течения” и попытался расследовать детектив
ную историю ядерной катастрофы. Увы, это 
тоже неизвестная страница Чернобыля.

МУЖЕСТВО к о м иссии 
ШТЕЙНБЕРГА

Главный инженер ЧАЭС Николай Алексан
дрович Штейнберг после аварии исключи
тельно для повышения безопасности станции 
начал свое, необъявленное расследование: 
что и почему произошло? Вскоре его назна
чили заместителем председателя Госатомнад
зора СССР. Печься о безопасности АЭС стало 
служебным долгом.

— Я не верю людям, которые заявляют, 
что “все знали”. Лично я прозревал медлен
но, собирал доступную информацию. И при
шел к выводу, что необходимо провести но
вый, более тщательный анализ причин и.об
стоятельств аварии. Новый, потому что уже 
был официальный отчет, принятый МАГАТЭ.

Штейнберга поддержал председатель Гос
атомнадзора СССР В. Малышев. Создали спе
циальную комиссию. В конце 1990-го она за
вершила работу. В докладе выверяли каж
дое слово. Потом предложили Минэнерго 
СССР ознакомить с ним все атомные станции. 
В ответ — молчание. Но не бездействие. На
чалась подспудная суета. Госатомнадзор ра
зослал свой доклад на отзыв во все причаст
ные к аварии министерства и ведомства. Са
мые причастные — отмолчались. “И тогда мы 
убедились, что страна или те, кто от имени 
страны говорят, не заинтересованы в прав
де. Вадим Михайлович Малышев разрешил 
направить доклад в МАГАТЭ. Мы понимали, 
в какое щекотливое положение ставим эту 
международную межправительственную ор
ганизацию. Признание нашей правоты для нее 
было одновременно и признанием того, что 
ее собственная версия 1986 года, повторяв
шая, в сущности, советский доклад, ошибоч
на”.

Мне остается сожалеть, что 80-странич- 
ный доклад комиссии Штейнберга, совершив
ший крутой поворот в понимании причин и 
обстоятельств чернобыльской катастрофы, 
нигде и никогда не публиковался. Отправляя 
его в МАГАТЭ, комиссия Штейнберга приняла 
решение: работу “не секретить”, но и в широ
кую печать не отдавать. Так она и существует 
по сей день — и доступная, и неизвестная.

Вот главные выводы Н. Штейнберга.
Создателе» знал слабые места и возмож

ные опасности реакторов РБМК задолго до

но растолковала судьям, экспертам и обви
нению, кто в чем виноват и кому что положе
но. И каково мнение ЦК. Поэтому процесс по* 
шел гладко, без сучка, без задоринки. Свиде
телей и экспертов, которые говорили “не то”, 
выслушивали за две-три минуты.

По Штейнбергу, четыре из шести пунктов 
советского доклада о виновности персонала 
в 86-м были сфальсифицированы. Один — 
спорный. Последний можно трактовать двоя
ко. Впервые было убедительно доказано, что 
представленные ранее в МАГАТЭ графики 
протекания аварии сдвинуты на 6,5 секунды. 
Для той ситуации каждая секунда равнялась 
векам.

МАГАТЭ с выводами комиссии Штейнбер- 
га согласилась.

“Целый ряд вопросов, поставленных в 
нашей работе, остаются без ответа. Самое 
поразительное, на мой взгляд, что научно-тех
ническое исследование аварии так и не завер
шено. Весь мир ломает голову, почему взор
вался чернобыльский реактор, и только у нас 
эти работы свернуты. Печально. Потому что 
речь идет отнюдь не о том, кто виноват, а о 
безопасности атомных станций. Она же не 
более, чем удовлетворительна".

КАЗНИТЬ 
НЕ НАДО МИЛОВАТЬ

После аварии в безопасность ЧАЭС вло
жено около 320 миллионов долларов. Они 
потрачены на устранение причин, приведших 
к беде. Станция по уровню безопасности 
(ссылаюсь на мнение специалистов ЧАЭС и 
Госкоматома Украины) не уступает аналогич
ным АЭС. В корне изменена подготовка кад
ров, принципы работы операторов. Если пре
жде: нет запрещения в регламенте — значит, 
можно, то теперь —  не запрещено, значит, не
льзя ни в коем случае. ЧАЭС работает ста
бильно, вырабатывая 15 процентов электро
энергии в Украине. После парламентских мо
раториев и шараханий от любви к ненависти 
и наоборот, что лихорадило кадры хуже зем
летрясения, на ЧАЭС стабилизировался кол
лектив, подобрались классные специалисты. 
Наконец, работающая станция задает опре
деленный уровень безопасности всей зоне. 
Мало кто задумывается, что будет с сарко
фагом, являющимся производственным под
разделением ЧАЭС, когда она закроется? Что 
делать еще с одним объектом, о котором 
никто никогда не бил тревогу. Он стоит ря
дышком с “Укрытием” — этакое неприметное 
серое здание, в котором хранится обработан
ное ядерное топливо. 35 тысяч кубометров 
твердых и около 20 тысяч жидких радиоак
тивных отходов?

Если Чернобыльскую атомную закры
вать в наказание за аварию десятилетней 
давности, вычеркнуть из жизни как символ 
беды, то в этом, безусловно, пропагандистс
кий смысл есть. Эффект? Будь она одна на 
реакторах РБМК — несомненный. Но ведь 
остаются Курская, Ленинградская, Смоленс
кая и Игналинская атомные станции точно 
такие же. А реактор — это не мотор в мото
цикле, его заменить нельзя. Нужно выводить

из эксплуатации станцию полностью. Мо- 
жет ли Украина, Россия и Литва остановить 
свои АЭС с РБМК и оказаться во мраке?

Слабо верю. Тогда что за смысл в ата- 
ках только на ЧАЭС?

Генеральный директор ЧАЭС Сергей 
Парашин, уставший от неопределенности, 
от того, что вожжи ядерной безопасности 
то и дело хватают в руки политики, ни чер
та в ней не понимающие, сказал слова, к 
которым есть смысл прислушаться: ЧАЭС 
более безопасна в рабочем режиме, чем в 
неопределенном, По его мнению, вывод 
станции из эксплуатации с решением всех 
технических, социальных и прочих іро- 
блем обойдется примерно в 4 миллиарда 
долларов. У Украины таких денег нет...

Я бы мог немало рассказать с приме
рами и цифрами, какая колоссальная ра
бота проведена в Украине на атомных стан
циях после Чернобыля-86. Сотни миллио
нов долларов вложены в надежность куда 
более безопасных, чем чернобыльские, ре
акторов, Но спокойствие нации и мирово
го сообщества должно измеряться не мил
лионами и количеством мероприятий, а 
культурой безопасности. Это иная филосо
фия, иной уровень мышления. Эта неведо
мая нам культура зависима от экономичес
кой, политической и психологической ста
бильности общества.

Миллионы наших соотечественников 
так и не поняли, какая беда посыпалась на 
их головы с чернобыльским пеплом. Если 
даже в Припяти, где жили атомщики, жда- 
ли команд и не знали, как себя вести, то 
что говорить  о сел янах-п ол ещ уках?  
Существует катастрофическая бездна меж
ду атомной технологией, как высшим до
стижением разума, и общей культурой че
ловека. И если хотите — всего народа, выс
ших эшелонов власти. Даже сегодня, нахле
бавшись радиационной беды, вы под уг
розой расстрела не добьетесь у народона
селения ответа, как и от каких излучений 
Ьеречься? Как разобраться в рентгенах, 
Ь зрах, беккерелях и зивертах — единицах 
измерения радиации? Никто из работаю
щих в Зоне, и тем более просто живущих, 
не знает, какую они набрали дозу плутони
евого излучения —  от тех самых вредных 
'горячих частиц”, так как накопление в ор

ганизме цезия“засвечивает” плутоний.
Один из самых точных диагнозов чер

нобыльской катастрофы поставил акаде
мик Валерий Легасов. Прорыв в атомные 
технологии совершили и применили их нз 
практике ученые, воспитанные на культу» 
ре и нравственных идеалах XIX века. Вы 
соконравственное начало предопределяли 
отношение человека с человеком, отноше 
ние к технике, к своим обязанностям и пр 
Высокая мораль находила свое выражение 
в создаваемой технике и в принципах ее 
эксплуатации- Потом им на смену пришло 
поколение “технарей”. В системе нравст
венных ценностей ч е л о в е к  был ото
двинут на третий план.

ПОЧЕМУ ПОГИБЛА 
КОННИЦ  БАТЫЯ?

Селяне-полещуки в далекие 70-е годы 
строительству ЧАЭС не обрадовались, но 
и не противились. Хотя седобородые  
деды предупреждали — плохое место для 
мирного атома выбрали. Гиблое ..

Потом вспомнили и дедов, и давнюю 
легенду.

После Киева хан Батый пошел воевать 
земли на север. Ворожея Черная Ворона 
предупреждала — не ходи, хан, войско по
губишь. Ну тут я Батыя понимаю, так как 
сам гадалкам и астрологам верю мало. Но 
дошла конница якобы до места, где те
перь ЧАЭС стоит, и попала в непроходи
мые болота. Из поколения в поколение 
передавали потом древляне, что страш
ным криком кричали, утопая в трясине, 
люди и кони. И долго-долго потом назы
вали эту местность Крычали болота, даже 
когда болот и в помине уже не было. И 
люди здесь поселились, когда всего на 
свете перестали бояться.

Уже теперь в одной из киевских газет 
я вы читал П ред сказан ие учены х  
неизвестной мне (каюсь) науки генефили- 
ологии. Клянутся, что они — никакие не 
гадалки и не астрологи, а прогнозируют 
земные события на космофизике. И что, 
по их расчетам, в 1996-1997 годах в районе 
Чернобыльской АЭС будут проходить  
энергетические перетоки между земными 
и космическими полями и что “под дик
товку космоса” возможны всякие непри
ятности, в том числе землетрясения, раз
гон ядерных реакторов. И, вторя Черной 
Вороне, подтверждают — нехорошее это 
место, где Чернобыль.

Но нехорошее — для пришельцев. А 
полещуки его считают лучшим на свете. 
“Перевезли нас после аварии в Яготин, а 
разве ж там земля? Воробей заплакал — 
по колено грязь...” — говорил мне старик 
в заброшенном селе. Чужие черноземы  
ему не в радость, милы свои пески, свои 
болота. По новой терминологии, старожи
лы называются самоселами и очень не 
любят это слово. Потому что доживают 
век на отчей, на своей земле и являются 
староселами.

Леонтд КАПЕЛЮШНЫЙ, 
“И звест ия” № 76

емь месяцев после аварии ЧАЭС 
была в состоянии клинической смер
ти. В заглушенных реакторах трех 

блоков дремавшие атомные силы ждали 
своей участи: или на склад отработанного 
Топлива, или — светить, и никаких гвоздей.

Кто действительно не ведал, что будет 
дальше, — это атомщики. Подобных по тя
жести ситуаций мир не знал. В ней меркла 
казавшаяся доселе самой серьезной авария 
на станции “Три Майл Айленд’’ 28 апреля 
1979 года в США. Американцы не заходили 
после нее в блок шесть лет.

Взрыв четвертого реактора практичес
ки вывел из строя всю АЭС. Площадка пе
ред станцией была усыпана осколками гра
фита, топливных сборок. Впоследствии с 
нее было вывезено 25 тысяч кубометров 
грязного грунта — его снимали радиоуправ
ляемые бульдозеры; железобетонными 
плитами накрыли 187 тысяч квадратных 
метров площади. Помещения первого и вто
рого блоков не пострадали от ударной во
лны, но сильно загрязнились. Третий был 
выведен из строя.

Кто действительно знал, что будет с 
Чернобыльской станцией, — это правитель
ственная комиссия? Она только делала вид, 
что пребывает в*Сомнениях и раздумьях. И 
/же в мае в густую радиацию уцелевших 
блоков пошли солдаты химвойск. Они вруч
ную отмывали гигантские помещения бло
ков, выскребая и вылизывая все закоулки. 
До августа было дезактивировано 1 милли
он 362 тысячи квадратных метров произ
водственных площадей — с оборудовани
ем, приборными щитами, кабелями и тру
бопроводами.

Реакторы по плану должны были дать 
гок в октябре и ноябре 1986 года. Просчи
тались на месяц — ЧАЭС заработала в де
кабре.

Третий блок мало было несколько раз 
‘выстирать”, как первые два. Брат-близнец 
эазрушенного реактора, он получил по со
седству столько, что американцы туда не 
сунулись бы не шесть лет, а шесть веков. 
Были выбиты окна, двери, в стенах и кры- 
ие — проломы. Фрагменты активной зоны, 
рафит и топливо четвертого реактора до

стались и третьему. Из 1100 помещений 
Золее 60 процентов набрались радиации в 
сотни раз больше нормы. В нижних этажах 
плескалось несколько тысяч тонн радиоак
тивной воды...

Тогда, в 1986-м, нам не нужно было спа
саться от энергетического голода. Нужно 
Было доказать, что советские могут все. 
Никто и никогда не считал, во что обошел- 
:я героизм, никто вообще не знал о беспре
цедентной ситуации на третьем блоке. Его 
‘побеждали” молча. Он встал в строй в 1987 
оду...

На фронтоне станции сиял обновленны- 
ми красками лозунг: “Чернобыльская атом
ная работает на коммунизм!”. Отмытый 
Дезрастворами Ильич встречал и провожал 
итомщиков испытующим взглядом.

Если бы СССР выжил в катаклизмах 
перестройки, ни о каком закрытии ЧАЭС 
речь бы не шла. Если бы они нами руково
дили и сегодня, то мы бы отмечали деся
тую годовщину победы над Чернобылем, а 
не его катастрофы.

В сегодняшней проблеме ЧАЭС, как 
жилы в электрическом кабеле, по-прежне
му туго переплетены технические пробле
мы и политические пристрастия. Мировая 
общественность жаждет закрытия Черно
быльской станции, хотя главный вопрос, не 
почему она работает, а почему взорвалась. 

ТАЙНА КНОПКИ АЗ-5
Гостей на ЧАЭС водят по традиционно

му маршруту — по золотому (цвет панелей) 
коридору в турбинное отделение, на щиты 
автоматизированных систем, в огромный и 
пустынный зал с круглой чешуйчатой  
крышкой, под которой — реактор. И так до 
последнего тупика, где стоит плита красно
го гранита. За плитой — замурованный ход 
в четвертый блок, могила оператора Вале
рия Ходемчука. Ночью 26 апреля Валерий, 
услышав низкий страшный гул в помеще
нии главного циркуляционного насоса, под
нялся туда выяснить обстановку. Через не
сколько минут грянул атомный гром. Он 
погиб под обломками бетона, его тело так и 
не нашли. Это была первая жертва Черно
быля.

На большом щите управления третьего 
блока (БЩУ), точно таком же, какой стоял 
на четвертом реакторе, бросается в глаза 
красная кнопка — АЗ-5. Автоматическая за
щита-5. Самая эффективная и надежная из 
всех защит реактора. В роковую ночь здесь, 
на БЩУ-3, дежурил Александр Березин. Его 
должность была — СИУР. Старший инженер 
управления реактором. Он нажал свою АЗ- 
5, когда на четвертом грохнуло и запляса
ли все показатели приборов. Защита сра
ботала...

Есть такое распространенное заблужде
ние — если бы СИУР на четвертом блоке 
нажал кнопку на пять, на десять секунд 
раньше, чернобыльское лихо миновало бы 
нас. Это заблуждение произросло из офи
циальной версии советского правительст
ва, представленной на Венской конферен
ции МАГАТЭ в августе 1986-го. Она публич
но не опровергнута по сей день. Публично
—  это перед народом, а не на заседаниях 
специалистов. По сей день тень вины ви-



стория этих сорев
нований берет свое 
начало с 1987 года. 

Тогда на свою первую 
спартакиаду команды со
брались в 30-километро- 
вой зоне и имели статус 
межобластных стартов, а 
участниками были те, кто 
работал в этом регионе. В 
1993 году спартакиада об
рела статус международ
ной. И вот теперь в Славу- 
тиче впервые программа 
увеличилась до пяти ви
дов и, естественно, приба
вилось число участников.

...Это было волнующее 
зрелище. Каждой команде 
вручили хлеб-соль и тор
жественно представили 
зрителям и гостям. А их со
бралось много.

Министр внутренних 
дел Украины Юрий, Крав
ченко зачитал пр ветст- 
вие, которое прислал 
спортсменам Президент 
Украины Леонид Кучма. На 
торжественном открытии 
спартакиады прозвучало 
немало слов в адрес тех, 
кто днем и ночью несет 
свою нелегкую службу. И 
в этом им помогает спорт, 
о роли которого в жизни 
каждого очень емко сказал 
в коротком интервью ми
нистр Юрий Кравченко:

— Я думаю, что спорт 
— неотъемлемая, органи
ческая часть нашей жизни. 
Это тот стимул, заставля
ющий жить и работать, 
поддерживать себя в фор
ме и заниматься любимым 
делом.

А затем Славутич пре
вратился в своеобразный 
огромный стадион, на пло- • 
щадках которого и развер
нулась борьба за награды.

С Л У Ж Б А  “ ОІ”  — 
В С Е Г Д А  П Е Р В А Я  

На стадионе “Динамо
вец”, где собрались пред
ставители пожарно-при
кладного вида спорта, бе
зусловно, фаворитами 
были сборные Киевской и 
Гомельской областей — 
победители чемпионатов 
своих стран, призеры мно
гих международных сорев
нований. Толи желание по-

казать максимальный ре
зультат, то ли чистое невезе
ние не позволили в этот день 
командам войти в призеры. 
Оба квартета, стартовав во 
втором забеге, не смогли пре
одолеть четвертый огненный 
этап. Учебный огонь не был 
потушен. Если судьи разре
шили вторую попытку го- 
мельчанам (не сработал огне-

место встретились сборные 
Брянской и Гомельской об
ластей. Россияне легко обыг
рали соперников со счетом 
2:0. А вот в финальном пое
динке игра была очень напря
женной и вызвала немало 
эмоций болельщиков. В пер
вой партии при равной борь
бе сборная Киевской облас
ти обыграла команду Черни-

ПОНРАВИЛОСЬ
И АМЕРИКАНЦАМ

тушитель), то киевлянам раз
решили выйти на старт чис
то в тренировочных целях. 
Повторно столичные мастера 
показали лучший результат. 
Но официально у нцрс ноль. И 
в итоге последнее место. А 
победителями стали пожар
ные Черниговской области, 

* которые стартовали в пер
вом забеге вместе с коман
дой Брянской области. Пери
петии борьбы непредсказуе
мы. Кто бы мог подумать, что 
результаты этих участников 
окажутся в итоге лучшими. 
Мастера спорта Леонид Дань
ко, Александр Коробейник, 
Валентин Савчук и Николай 
Лиходей из Чернигова стали 
чемпионами спартакиады, а 
брянцы — серебряными. Тре
тий результат у пожарных 
Житомирской области. Нужно 
отметить и пятое место дебю
тантов соревнований — по
жарных Славутича. Они за ко
роткое время подготовили 
технически сложный спор
тивный инвентарь и стадион. 
Мастерство украинских по
жарных высоко оценил пре
зидент международной ассо
циации пожарных США из 
штата Флорида, делегация 
которых приехала на спарта- 
киаду.

М Я Ч  Н А Д  С Е ТК О Й
Значительный интерес 

вызвал турнир волейболист 
тов. Они первыми начали 
спартакиаду и последними ее 
завершили. В мачте за третье

говской. И вторая партия за 
киевлянами. Казалось, игра 
сделана. Но черниговцы на
ходят в себе силы и обыгры
вают киевлян в третьей пар
тии. Чаша весов заколеба
лась и здесь более удачли
выми оказались волейболис
ты столичной области, кото
рые выиграли четвертую  
партию, а с ней и весь турнир.

Н А  Т А Т А М И  
П Р И Г Л А Ш А Ю Т С Я . . .

В Тбилисском ФОКе со
брались мастера рукопашно
го боя, чтобы померяться си
лами, показать свою подго
товку, выучку, умение вла
деть элементами восточного 
единоборства. Борьба, что и 
говорить, была жесткой и на
пряженной, а победили более 
сильные, смелые, ловкие, 
выносливые. Так было, так 
будет. В итоге первой оказа
лась команда Житомирщины. 
На призовых местах — спорт
смены Киевской и Гомельс
кой областей.

В весовой категории до 
75 килограммов победу одер
жал Анатолий Куприяненко 
(Житомир). На втором месте 
Игорь Воронков (Брянск), на 
третьем — Алексей Охримен- 
ко (Киев).

Среди спортсменов ве
сом до 85 килограммов на 
первую ступеньку пьедеста
ла почета поднялся Алек
сандр Шепелев (Житомир). 
Четыре поединка он выиграл 
чисто. Призерами стали Сер
гей Дешко (Гомель) и Виктор 
Мороз (Чернигов).

В весовой категории 
более 85 килограммов не 
было равных Александру 
Ткачу (Киев). Ветеран 
спорта только в одном по
единке победил по очкам, 
а в остальных — чисто. На 
втором месте Сергей Лукь- 
янцев (Гомель), на треть
ем — Виктор Цуканов 
(Брянск).

Призеры, естественно, 
получили награды. Но по
бежденных в этих сорев
нованиях нет. Победила 
дружба славянских наро- 
дов. А выучка, безуслов
но, поможет в работе. Ведь 
те, кто обходит закон, по- 
рой оказываю! яростное 
сопротивление работни* 
кам милиции.

И П О С Т Р Е Л Я Л И ,
И ГИ Р Ю  

П О Т Я Г А Л И  
В Белгородском ФОКе 

собрались ^самые силь
ные представители ко
манд, чтобы определить 
чемпиона в гиревом спор
те. Тут не было равных 
мастеру спорта из Брянс
ка Владимиру Гомонову. 
На втором и третьем мес
тах киевляне Павел Тря
сун и Михаил Гмырь.

В стрельбе из табель
ного оружия немаловаж
ное значение имеет и быс
трота, и спокойствие. Свои 
лучшие качества прояви
ла среди женщин Ольга 
Яковчук, среди мужчин — 
Сергей Гуменюк из Жито
мира.

П Ь Е Д Е С Т А Л  
П О Ч Е Т А  

На торжественном за
крытии спартакиады "Па
мяти героев Чернобыля” 
были награждены не толь
ко победители в личном 
первенстве, но и в команд
ном. Переходящий кубок 
завоевали спортсмены Ки
евского управления внут
ренних дел. На втором и 
третьем местах сборные 
Черниговской и Житомир
ской областей. Призы вру
чил заместитель министра 
внутренних дел Украины 
председатель центрально
го совета ФСО “Динамо” 
генерал-лейтенант Алек- 
санд Терещук.

В следующем году 
спартакиаду принимает 
Брянск.

 Утерянное удостоверение ликвидатора последствий 
аварии на Чернобыльской атомной электростанции 3 ка
тегории серии А № 092357, выданное на имя Корня Вла
димира Ивановича, считать недействительным.

Утерянное удостоверение ликвидатора последствий 
аварии на Чернобыльской атомной электростанции 3 ка
тегории серии А № 068145, выданное на имя Корень Ва
лентины Анатольевны, считать недействительным.

 Утерянное удостоверение ликвидатора последствий 
аварии на Чернобыльской атомной электростанции 3 ка
тегории серии А № 001271, выданное на имя Сухецкой 
Ирины Анатольевны, считать недействительным,

 Утерянный диплом учителя начальных классов се
рии ИВ-1 №013406, выданный Одесским пединститутом 
1 июня 1981 г. на имя Журавлевой Ольги Витальевны, 
считать недействительным 

 Утерянное удостоверение ликвидатора последствий 
аварии на Чернобыльской атомной электростанции 2 ка
тегории серии А № 179365, выданное на имя Пензева 
Игоря Петровича, считать недействительным.

 Утерянное удостоверение участника ликвидации 
последствий аварии на Чернобыльской АЭС 3 катего
рии серии А № 068466, выданное на имя Солоповой На
тальи Юлдашевны, считать недействительным

мя черниговского кобзаря лирника Василия Не 
чепы хорошо известно далеко за пределами Ук
раины. Он первый исполнитель песни А. Вила 

ша “На Чорнобиль журавлі летіли", которая звучала 
во многих странах мира. Во время своих зарубежных 
гастролей в Австралии, СШАІ Канаде, Англии, Бель
гии, Франции, Германии Василий Нечепа выступал с 
благотворительной целью и сборы от 103 концертов 
пошли в фонд детям Чернобыля А это ни много ни 
мало — свыше 30 тонн самых современных медицинс
ких препаратов и инструментов на многие сотни ты
сяч долларов. Неоднократно прекрасный голос кобза
ря, его лиру и кобзу слушали ликвидаторы, И этим осо
бенно гордится певец-пропагандист украинского 
фольклора.

В нашем городе Василий Нечепа впервые высту- 
пил на открытии I Международного кинофестиваля. 
Песня “Белый ангел Славутича” в его исполнении под 
звуки кобзы прозвучала по-особому тепло и трога 
тельно. А вчера эту песню Василий исполнил в Киеве 
на открытии выставки художников, посвященной 
10-летию аварии на ЧАЭС,

Кобзарь-ліїрник имеет в своем репертуаре пять 
программ. С одной из них “Чого в сльозах калина" он 
выступил перед работниками ОРСа А в дальнейших 
творческих планах артиста концерты в школах и дет
ских садиках Славутича, потом гастроли в России, Бе
ларуси, Австралии.

Сегодня в телемарафоне иДзвони Ч орнобиляВа
силий Нечепа солирует в прямом ефире примерно с 
14.30 до 15.00. Во время выступления состоится де
бют песни народного артиста Украины композитора 
А.Пашкевича "Лелеки не покинули гнізда”.

о : о  —
В ГОСТЯХ 

И Д ОМА
БЕГ-
ЭТО

ЖИЗНЬ Владимир КОВАЛЕВ

чера в Славутиче финишировал международ
ный ультрамарафон “Киев— Славутич-96”, пос
вященный 10-летию аварии на ЧАЭС. 29 мара

фонцев из 19 городов Украины, Беларуси и России 
стартовали в Киеве, а лейтмотивом пробега стали 
слова — “Память, вера, надежда”. Как подчеркнул 
исполнительный директор пробега Александр Ни- 
щук, дистанция 188 километров должна вселить веру 
и надежду людям чернобыльского региона, всем тем, 
кто потерпел от беды.

На старте участников пробега поприветствовал 
председатель Верховного Совета Украины Алек
сандр Мороз, который, в частности, сказал, что много 
людей сейчас живут под влиянием беды 86-го года, 
однако они не должны печалиться, а жить полнок
ровной жизнью.

Сколько же нужно сил и здоровья, чтобы преодо
леть эту сверхмарафонскую дистанцию? И участни
ки своей самоотверженностью, силой воли доказа
ли, как безграничны возможности человека. А побе
дителем пробега стал мастер спорта международно
го класса, чемпион мира по многодневному бегу Ана
толий Кругликов из Москвы. Приятно, что одними из 
организаторов ультрам араф она были дирекция  
ЧАЭС и горисполком Славутича.

ервое очко в гостях в этом сезоне сумели  
“д о б ы ть ” ф утболисты славутичского “Вос
хода”, которые в матче чемпионата Украины  

с б о р о д я н с к о й  “С и с т е м о й °Б о р е к с ” с ы гр ал и  
вничью  0:0. Следующую встречу “Восход” прово
дит на своем поле 28 апреля, в воскресенье. Со
перником славутичан будет “Керамик” из Баранов- 
ки.

Также не увидели голов многочисленны е бо
лельщ ики, которы е собрались на городском ста
дионе “Динамовец”, где в стартовом поединке чем- 
пионата-96 Черниговской области встретились  
местный “Славутич” и черниговский “Коммуналь
ник”. Обе команды  на протяжении двух тайм ов  
создали ряд голевы х моментов, но довести их до 
логического заверш ения не сумели —  0:0.

Результат этого матча достаточно положителен  
для хозяев поля, ведь в минувшем сезоне они 
дважды  проиграли “Коммунальнику” —  0:3 и 0:6.

Завтра у “Славутича” нелегкий поединок в При
луках с “Э кспрессом ”, который в стартовом туре 
в гостях потерпел неудачу в игре с чемпионом об
ласти — варвинским  “Ф акелом ” —  0:4.

ПЕСНИ 
ВАСИЛИЯ НЕЧЕПЫ


